

Mitteilung zur Kenntnis

Geschäftszeichen:
IV/40-1

Verantwortliche/r:
Schulverwaltungsamt

Vorlagennummer:
40/012/2020

Unterbringung des Staatlichen Studienseminars für das Lehramt an beruflichen Schulen in Nordbayern in der Staatlichen Berufsschule Erlangen

Beratungsfolge	Termin	N/Ö	Vorlagenart	Abstimmung
-----------------------	---------------	------------	--------------------	-------------------

Bildungsausschuss	08.10.2020	Ö	Kenntnisnahme	
-------------------	------------	---	---------------	--

Beteiligte Dienststellen

Ref. IV, GME, Kultusministerium, Staatliches Studienseminar, Staatliche Berufsschule Erlangen

I. Kenntnisnahme

Der Bericht der Verwaltung dient zur Kenntnis.

II. Sachbericht

Bereits seit dem Jahr 2017 steht die Stadt Erlangen, die Staatliche Berufsschule Erlangen, das Bayerische Staatsministerium für Unterricht und Kultus und das Staatliche Studienseminar für Lehramt an den beruflichen Schulen in Nordbayern wegen eines geeigneten Standortes für das Staatliche Studienseminar, Dienststelle Nord in Erlangen in Verhandlung.

Nach erfolgreicher Abstimmung und Umsetzung kleinerer Umbaumaßnahmen (vergl. Entwurfsplanungsbeschluss 242/379/2019 vom 10.03.2020) ist das Staatliche Studienseminar nun seit 01.07.2020 im kaufmännischen Trakt der Berufsschule Erlangen (Drausnickstr. 1d, 91052 Erlangen) untergebracht.

Das Staatliche Studienseminar ist verantwortlich für die Ausbildung der Studienreferendare und Studienreferendarinnen, die künftig an den Berufs- und Berufsfachschulen, Fachoberschulen und Berufsoberschulen sowie den Wirtschaftsschulen für einen fachlich und pädagogisch hochwertigen Unterricht sorgen sollen.

Der Standort der Staatlichen Berufsschule Erlangen wurde gewählt, da er aus mehreren Gründen fachlich hervorragend geeignet ist. Neben einer engen Anbindung an eine Vielzahl beruflicher Schulen – darunter auch Seminarschulen – ist am Standort auch die Dienststelle des Ministerialbeauftragten für die Beruflichen Oberschulen Nordbayern angesiedelt. Es sind somit Kooperationsmöglichkeiten mit allen beruflichen Schularten (BeOS mit MB-Dienststelle, WS, TS auf dem Campus, BSZ Gesundheitsberufe in der Nähe) vorhanden, auch die Kooperation mit der Friedrich-Alexander-Universität Erlangen-Nürnberg in der Lehrerausbildung für das Lehramt an beruflichen Schulen. Darüber hinaus können durch die Einbindung in die technische Infrastruktur der Berufsschule Synergieeffekte bei der Nutzung der modernen und zukunftsweisenden Infrastrukturen geschaffen werden.

Durch die Unterbringung des Staatlichen Studienseminars an der Berufsschule erfährt die Stadt Erlangen als Bildungsstandort eine weitere Aufwertung und stellt nun ein Kompetenzzentrum für das berufliche Schulwesen in Bayern dar.

III. Zur Aufnahme in die Sitzungsniederschrift

IV. Zum Vorgang